
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

Святейший Патриарх Кирилл: "Дай Бог, чтобы
до скончания века никакие человеческие
обстоятельства не разрушили самого главного,
что есть в Православии, – единства вокруг Святой
Трапезы".
23 мая 2010 года, по завершении торжественного богослужения в Успенском соборе Троице-
Сергиевой Лавры, общение Предстоятелей Константинопольской и Русской Православных
Церквей продолжилось за братской трапезой.

Обращаясь к Святейшему Патриарху Варфоломею и сопровождающим его лицам, Предстоятель
Русской Православной Церкви, в частности, сказал:

"Перед лицом колоссальной ответственности, которая на нас лежит, мы должны идти вперед как
одна семья, хотя и слабым голосом, но свидетельствующая миру истину, без которой мир не может
существовать. Вот почему мы так рады видеть Вас сегодня с нами. Это не просто протокольный
визит - мы воспринимаем его совсем на другом уровне: все протокольные вещи уходят в сторону, и
остается наша общая молитва перед престолом Божиим, наша взаимная любовь и наша искренняя
вера. И мы верим, что Господь, покрывая наши слабости и несовершенства, поддержит наши руки
в ревностном служении Святой Православной Церкви и всему миру.

В наше время  очень  развиты апокалиптические настроения. Многие люди шокированы тем, что
происходит в современном  мире, в сфере человеческой морали, в современной культуре;
некоторые даже шокированы достижениями науки и техники. Действительно, мир сегодня стал
очень сложным, поэтому многие люди думают о каком-то конце истории. Мы понимаем, что никому
не дано знать, когда наступит этот конец, но мы должны делать все для того, чтобы провозглашать
миру Божию правду.

Один послушник  пришел к своему старцу и увидел, как  этот пастырь копает землю в своем  саду.
И послушник говорит этому  старцу: «А зачем ты это делаешь?» Тот ответил: «Чтобы получать
плоды от этого сада». Потом послушник задал очень опасный вопрос своему старцу: «Отче, если
бы ты знал точно, что завтра конец миру, и придет Господь, что ты стал бы делать?» И старец
ответил: «Я по-прежнему копал бы свой сад». Именно это призвана делать Церковь, несмотря на
все трудные жизненные обстоятельства. Чем сильнее мы вместе сотрудничаем и
взаимодействуем, тем сильнее наш голос. И дай Бог, чтобы до скончания века никакие
человеческие обстоятельства не разрушили самого главного, что есть в Православии, – единства
вокруг Святой Трапезы, и через это единство –  свидетельства всему миру.

Ваше Святейшество, с любовью и радостью приветствуем здесь Вас и Ваших достопочтенных
спутников. Пусть Господь хранит Вас от всякого зла, укрепляет Ваши духовные и физические
силы на многая и благая лета!"
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